



## PRESENTACION

---

«La revisión curricular ha sido el eje alrededor del cual ha girado la Escuela Interamericana de Bibliotecología, en especial en esta última década», se afirmaba en la *Presentación* del número anterior de la Revista (Vol. 19, No. 1 enero-junio 1996) y hoy queremos corroborarlo con la inclusión en esta entrega de la *Propuesta de transformación curricular para la Escuela Interamericana de Bibliotecología -E.I.B-* elaborada por una comisión interdisciplinaria, coordinada por su Directora: Beatriz Céspedes de Bayona y asesorada por el Dr. Alberto Arango uno de los gestores de la reforma curricular en la Facultad de Odontología de la Universidad de Antioquia -U. de A.-, y asesor de varios organismos internacionales, con la participación de otros tres bibliotecólogos, del decano de la Facultad de Comunicaciones y de un ingeniero industrial con especialización en sistemas, profesiones afines a la bibliotecología y enmarcadas en las ciencias de la información.

Sabemos que este documento no es un artículo de revista, sin embargo el comité editorial acogió la propuesta de la directora de la E.I.B. y decidió publicarlo con el objetivo de que esta propuesta sea analizada y discutida por toda la comunidad bibliotecológica y por todos aquellos relacionados con las disciplinas de la información y obtener así una realimentación que enriquezca la polémica sobre los rumbos que ha de tomar la profesión del bibliotecólogo en América Latina y especialmente en Colombia.

Con esta publicación, queda abierto el debate y esperamos respuestas que corroboren o polemiquen con esta *Propuesta de transformación curricular* que como lo anuncia su título, es aún una propuesta para ser sometida a discusión.

Se publica enseguida una conferencia de la Mtra. Estela Morales Campos, jefe de proyectos especiales de la Dirección de Bibliotecas de la Universidad Nacional Autónoma de México -UNAM- que es de especial interés para todos aquellos que se ocupan de actividades informativas en América Latina pues reivindica la diversidad de las fuentes documentales y la pluralidad de nuestro pensamiento e invita a producir, procesar y ofrecer al mundo, información que permita construir una identidad propia.

Termina esta entrega con un artículo de una habitual colaboradora, la cubana Nora Delgado, acerca del mercadeo de información, al cual le da un enfoque como instrumento de gestión en las bibliotecas, que seguramente contribuirá a confirmar la necesidad de incluir esta disciplina en los currículos de bibliotecología.



La *Revista* trae además la acostumbrada sección de *Noticias y Novedades Bibliográficas* que incluyen en su orden: noticias de la E.I.B., cursos y seminarios de interés, reseñas de libros y apuntes sobre los trabajos de grado de los estudiantes de la E.I.B.

Como un avance más de la *Revista* para lograr mayor calidad, comunicamos a nuestros lectores que a partir del presente número, se vincularon al comité editorial dos personas de prestigio internacional: el profesor y director de la Escuela de Bibliotecología de la Universidad Carlos III de Madrid, España: **Jose Antonio Moreira** y el profesor e investigador cubano, **Salvador Gorbea**, vinculado en la actualidad al Centro Universitario de Investigaciones Bibliotecológicas -CUIB- de la Universidad Nacional Autónoma de México -UNAM-.

Estas personas, al igual que los demás miembros del comité, evaluarán la pertinencia y calidad de los trabajos presentados y con sus numerosos contactos a nivel internacional, canalizarán las opiniones de otros colegas.

La *Revista* también cuenta con otros evaluadores y expertos en los temas específicos, a quienes pide opinión cuando hay dudas o un artículo suscita discrepancias.

También anunciamos la inclusión de las palabras-clave, para permitir una indización más ágil y normalizada de nuestra *Revista*, en los servicios de difusión y bases de datos nacionales e internacionales, así como la traducción al inglés de la tabla de contenido.

Continuaremos, como es obvio y necesario, con la presentación al inicio de cada artículo, del resumen del mismo y al final con la acostumbrada sección de resúmenes de esos artículos pero con su traducción al inglés (abstracts) en forma punteada para facilidad de almacenamiento por parte de los investigadores y lectores de la *Revista* que deseen confeccionar su propia base de datos.

Invitamos de nuevo a nuestros lectores a contribuir con artículos y especialmente a opinar sobre la *Propuesta de Transformación Curricular de la E.I.B.*, para celebrar con gozo estos 40 años de existencia que se cumplieron en el pasado mes de Octubre.

Martha Alicia Pérez Gómez  
Directora-Editora RIB

ESCUELA INTERAMERICANA DE BIBLIOTECOLOGIA  
40 AÑOS  
1956-1996